
Готовимся к ОГЭ по русскому языку  

 

Задание 5. Орфографический анализ 

 

1. Задание#T8430 

Орфографический анализ. 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного 

слова. 

1. РАСЦЕНИВАТЬ – на конце приставки перед буквой, обозначающей глухой согласный 

звук, пишется буква С. 

2. ПОДВЕДЕНЫ (итоги) – в краткой форме имени прилагательного пишется столько же Н, 

сколько и в полной форме этого прилагательного. 

3. РАССТИЛАТЬСЯ – написание безударной чередующейся гласной в корне слова 

зависит от его лексического значения.  

4. (решил много) ЗАДАЧ – в форме множественного числа имени существительного 3-го 

склонения после шипящего буква Ь не пишется. 

5. (говорил) ПО-АНГЛИЙСКИ – наречие пишется через дефис, потому что оно 

образовано от основы имени прилагательного при помощи приставки ПО- и суффикса -И. 

Запишите номера этих ответов 

 

Проверить ответ: 15 

 

2. Задание#T26756 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного 

слова. 

1. БЕСПОКОЙНЫЙ (сон) – на конце приставки перед буквой, обозначающей глухой 

согласный звук, пишется буква С. 

2. АНГЛО-РУССКИЙ (словарь) – сложное имя прилагательное пишется через дефис, 

потому что образовано на основе подчинительного словосочетания. 

3. КУПЛЕННЫЕ (вещи) – в именах прилагательных, образованных от существительных 

при помощи суффикса -ЕНН-, пишется НН. 

4. БЛЕСТЯЩАЯ (победа) – написание безударной гласной в корне зависит от ударения. 

5. СПЛОШЬ (заросли травой) – на конце наречий после шипящих пишется Ь. 

Запишите номера ответов. 

Проверить ответ: 15 

Решение/комментарий: 

1. Дано верное объяснение написания слова. 

2. АНГЛО-РУССКИЙ (словарь) – сложное имя прилагательное пишется через дефис, 

потому что образовано на основе сочинительного сочетания слов. 

3. КУПЛЕННЫЕ (вещи) – в полных страдательных причастиях прошедшего времени, 

образованных от глаголов совершенного вида, пишется НН. 

4. БЛЕСТЯЩАЯ (победа) – написание безударной чередующейся гласной в корне 

зависит от наличия после корня суффикса -А-. 

5. Дано верное объяснение написания слова. 

 

3. Задание#T26765 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного 

слова. 

1. ПРИГЛАДИТЬ (волосы) – правописание приставки определяется её значением – 

«неполнота действия». 

https://yandex.ru/tutor/subject/problem/?problem_id=T8430
https://yandex.ru/tutor/subject/problem/?problem_id=T26756
https://yandex.ru/tutor/subject/problem/?problem_id=T26765


2. МАЛО-ПОМАЛУ (привыкает) – в сложных наречиях, образованных с помощью 

однокоренных слов, пишется дефис. 

3. УДОСТОЕННЫЙ (награды) – в именах прилагательных, образованных от 

существительных при помощи суффикса -ЕНН-, пишется НН. 

4. РАЗЛИЧАЮТСЯ (рисунком) – в корне пишется безударная чередующаяся гласная И, 

правописание которой зависит от значения. 

5. НАМАЖЬ (мазью) – на конце глагола в повелительном наклонении после шипящих 

пишется Ь. 

Запишите в поле для ответа выбранные номера подряд без пробелов, запятых и других 

дополнительных символов. 

 

Проверить ответ: 125 

Решение: 

1. Дано верное объяснение написания слова. 

2. Дано верное объяснение написания слова. 

3. УДОСТОЕННЫЙ (награды) – в полных причастиях совершенного вида пишется НН. 

4. РАЗЛИЧАЮТСЯ (рисунком) – в корне пишется безударная гласная И, проверяемая 

ударением (разлИчие). 

5. Дано верное объяснение написания слова. 

 

4. Задание#T27288 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания слова. 

1. ПРИШКОЛЬНАЯ (территория) – правописание приставки определяется её значением 

– близость. 

2. БЕЛОСНЕЖНАЯ (рубашка) – сложное имя прилагательное пишется слитно, потому 

что образовано на основе подчинительного словосочетания. 

3. СТАРИННЫЕ (часы) – в суффиксе полного страдательного причастия прошедшего 

времени пишется НН. 

4. ЗАГОРЕТЬ (под солнцем) – написание безударной чередующейся гласной в корне 

зависит от лексического значения слова. 

5. ПЕЧЬ (пирог) – на конце неопределённой формы глагола буква Ь пишется для 

обозначения мягкости предшествующего согласного. 

Запишите номера этих ответов. 

 

Проверить ответ: 12 

1. Дано верное объяснение написания слова. 

2. Дано верное объяснение написания слова. 

3. СТАРИННЫЕ (часы) – в суффиксе прилагательного, образованного от 

существительного, основа которого оканчивается на Н, при помощи суффикса -Н-, 

пишется НН. 

4. ЗАГОРЕТЬ (под солнцем) – написание безударной чередующейся гласной в корне 

зависит от ударения. 

5. ПЕЧЬ (пирог) – на конце неопределённой формы глагола после Ч пишется буква Ь. 

 

5. Задание#T27297 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного 

слова. 

1. ЗАРОВНЯТЬ (клумбу) – написание безударной чередующейся гласной в корне зависит 

от лексического значения слова. 

https://yandex.ru/tutor/subject/problem/?problem_id=T27288
https://yandex.ru/tutor/subject/problem/?problem_id=T27297


2. КОЕ У КОГО – неопределённое местоимение пишется раздельно, если в нём есть 

приставка КОЕ-. 

3. ЖИЗНЕННЫЙ(пример) – в суффиксе полного страдательного причастия прошедшего 

времени пишется НН. 

4. ПОДЪЕЗД – перед буквами Е, Ё, Ю, Я после приставок на согласные пишется 

разделительный Ъ. 

5. СКРЫТЬ – перед буквой, обозначающей глухой согласный звук, пишется приставка С. 

Запишите номера выбранных вариантов. 

Проверить ответ: 14 

Решение/комментарий: 

1. Дано верное объяснение написания слова. 

2. КОЕ У КОГО – неопределённое местоимение пишется раздельно, если приставка КОЕ- 

отделяется в нём от местоимения предлогом. 

3. ЖИЗНЕННЫЙ (пример) – в суффиксе прилагательного, образованного от 

существительного с помощью суффикса -ЕНН-, пишется НН. 

4. Дано верное объяснение написания слова. 

5. СКРЫТЬ – здесь пишется приставка С (она неизменяемая). 

 

6. Задание#T28182 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного 

слова. 

1. ВЫЧИТАНИЕ – правописание чередующейся гласной в корне не определяется 

правилом (является исключением). 

2. НИЗКИЙ (забор) – в качественном имени прилагательном, имеющем краткую форму, 

пишется суффикс -К-. 

3. ВКЛЮЧЁННЫЙ – в суффиксе страдательного причастия прошедшего времени, 

образованного от глагола совершенного вида, пишется НН. 

4. (отнюдь НЕ) ЗАБОТЛИВЫЙ – причастие с зависимым словом пишется с НЕ 

раздельно. 

5. РАЗЪЯСНИТЬ – буква Ъ пишется в корне слова для обозначения твёрдости 

предшествующего согласного звука. 

Запишите номера выбранных вариантов без пробелов и запятых. 

 

Проверить ответ: 23 

 

https://yandex.ru/tutor/subject/problem/?problem_id=T28182

